

Débâcle des marchés financiers, les investisseurs se tournent vers les devises

Il s'agit d'un outil de diversification et d'investissement hors pair.



donc prendre toutes les précautions nécessaires pour réussir à protéger le capital, tout en générant des profits. Ces derniers ont donc dû explorer d'autres horizons, afin de pouvoir atteindre leurs objectifs.

L'une des classes d'actifs qui s'est démarquée dans ce sens est le Forex, autrement dit le marché des devises. N'ayant aucune corrélation avec les classes d'actifs traditionnelles, les devises représentent donc bien plus qu'un

Dans le contexte financier actuel, un changement radical dans les politiques d'investissement et dans la gestion des risques qui y sont liés devient une nécessité. Les avancées technologiques, notamment dans le domaine des télécommunications et de l'internet, ont accéléré la

vitesse de circulation de l'information et ont, par conséquent, amplifié les mouvements des marchés. Ces dernières années, ils se sont considérablement perfectionnés et des véhicules d'investissements de plus en plus opaques ont fait leur apparition. Les investisseurs et les gestionnaires doivent

phénomène de mode. Il s'agit d'un outil de diversification et d'investissement hors pair. De 2003 à 2007, les volumes des transactions se sont accrus de 70%, selon les données de la Banque des règlements internationaux (BRI). Et ceci, notamment en raison de l'inclusion du Forex dans les portefeuilles

>>>

Depuis dix ans,
Dukascopy développe
une plateforme de
trading en ligne appelée
Dukascopy – SWFX.

institutionnels. En effet, les investisseurs ont un réel besoin de stabilité, de liquidité et de transparence, afin de pouvoir gérer les risques de façon adéquate. La place de marché suisse des devises constitue une solution correspondant parfaitement à ces critères. Une autre explication à cette augmentation réside dans la perception de la stabilité des Etats, les investisseurs préférant s'engager dans les économies étatiques, que ce soit par le biais des obligations ou dans le domaine des devises.

Comme nous venons de le démontrer, l'intérêt croissant pour le Forex se comprend aisément. Au vu de ce succès, la demande a évolué nettement plus vite que la capacité des banques à offrir ce service. En effet, les études de marché nous ont montré que rares sont les banques équipées d'outils d'exécution et de post-trading spécifiquement conçus pour le Forex.

C'est dans ce cadre que Dukascopy – SWFX a choisi de se positionner de manière singulière et unique, en lançant le programme «Swiss Private Bank Custodian», en collaboration avec plusieurs établissements bancaires suisses.

Depuis dix ans, Dukascopy développe une plateforme de trading en ligne appelée Dukascopy – SWFX: la place de marché suisse des devises. Cette solution technologique permet aux investisseurs d'accéder au plus grand réseau de liquidités au monde.

Le réseau étant connecté aux principales banques mondiales comme UBS, Goldman Sachs, Citi, J.P. Morgan ou Dresdner, ainsi qu'aux plus importantes places de marché interbancaires, dont notamment EBS-ICAP, Currenex et HSI, sa neutralité évite tout conflit d'intérêt avec les différentes parties. En effet, le rôle de la plateforme de trading est uniquement d'interconnecter les acheteurs et les vendeurs, en trouvant le meilleur prix pour les investisseurs. Il n'y a donc pas d'opposition directe entre celui qui gagne et celui qui perd.

Cette plateforme est désormais à la disposition des clients de n'importe quelle banque souhaitant offrir à ses investisseurs la possibilité d'avoir un accès direct à la place de marché suisse des devises, depuis un compte de marge, déposé auprès de l'établissement bancaire librement choisi.

Le principe est simple. Si un investisseur souhaite s'engager dans le Forex à travers la place de marché suisse des devises, son gestionnaire doit simplement prendre contact avec Dukascopy – SWFX, afin de pouvoir bénéficier d'un accès à la plateforme de trading en ligne, connectée à son compte de marge déposé dans sa propre banque. L'investisseur effectue ses opérations direc-

tement sur cette plateforme. Les pertes et profits sont alors débités ou crédités quotidiennement sur le compte du client, auprès de l'établissement bancaire dont il est le client.

Pour le secteur bancaire, la possible complémentarité avec Dukascopy - la place de marché suisse des devises, est évidente. Sans nécessité de développer une solution technologique, ni de courir de risques légaux ou financiers, l'établissement bancaire peut espérer fidéliser une part croissante de ses clients, qui n'auront pas besoin d'aller chez la concurrence pour ouvrir un compte Forex. Dans le cas contraire, la banque risquerait de perdre un certain nombre de ses clients, satisfaits des services offerts par l'autre établissement et décideraient, à terme, d'y transférer tous leurs comptes et activités.

Nettement moins compliqué que le modèle déjà existant du «white label», dans lequel la banque devient la contrepartie de son client et qui engendre donc, par là, un conflit d'intérêt avec ce dernier, ce «custodian model» exclut le risque financier et relationnel. La solution proposée par Dukascopy permet aux banques de la place financière suisse de rester compétitives et d'ajouter l'innovation à la qualité et à la tradition séculaire qui ont fait leur réputation. □

Mehdi Aboutahir